



だいよん

学校だより NO8

2022.11.29発行

現在 児童数468人

E-mail:yon2es@matsusaka.ed.jp

<http://kamada-matsusaka.com/daiyo>

作品鑑賞、授業参観ありがとうございました

昨年度は新型コロナウイルス感染防止による規模縮小の為、保護者の方の来校を控えていただいた『だいよん祭』ですが、今年度は人数制限こそさせていただきましたが、直に子どもたちの作品を見ていただくことができました。合わせて、気候もよい季節となりましたので、廊下の窓を開放し、学習の様子も見ていただきました。地区別等、今年も制限を設けた中での授業参観、『だいよん祭』でしたが、たくさんの方に来ていただけて、子どもたちはとてもうれしそうでした。ありがとうございました。

12月の主な行事予定

日	曜	校内・PTA 行事予定	日	曜	校内・PTA 行事予定
1	木	ハートケア来校	19	月	個別懇談会② 13:40 下校
2	金	A L T 来校			ハートケア・E S T 来校
5	月	ロング休憩	20	火	個別懇談会③ 13:40 下校
		ハートケア・E S T・A L T 来校	21	水	個別懇談会④ 13:40 下校
7	火	にっこり集会(5限) 表彰伝達式	22	木	4限授業 給食終了 13:40 下校
8	木	コアラの会1年 ハートケア来校 5・6年委員会 1～4年 14:40 下校	23	金	3限授業 11:30 下校 冬休み前集会
9	金	S C・A L T 来校			大掃除
12	月	ハートケア・E S T・A L T 来校	26	月	冬季休業開始
13	火	S C 来校	28	水	学校を閉じる日
15	木	コアラの会3年 ハートケア来校	29	木	年末休業
16	金	個別懇談会① 13:40 下校 A L T 来校	30	金	年末休業
			31	土	年末休業



※ 1/10(火)学校再開

2年生 さつまいもほり

10月27日(木)、2年生がいもほりに、牧野さんの畑におじゃましました。今年(ことし)は牧野さんの息子さんにもお世話になりました。自分たちが植えた1本の苗から、たくさんのさつまいもができていて、子どもたちもびっくりしていました。たくさんのさつまいもに子どもたちは大満足でした。

支援(しえん)していただいたみなさん、本当(ほんとう)にありがとうございました。



令和4年全国学力・学習状況調査結果概要

調査の概要

・教科に関する調査・・・国語、算数・理科

本校の結果概要

全国と比べて、国語6.6ポイント、算数7.2ポイント、理科2.3ポイント下回る結果となりました。無回答率は低く、子どもたちはあきらめずに問題に取り組んだことはよくわかりました。今後は、このあきらめない気持ちを大切にしながら、確実に正しい答、考え方を導き出し、結果につながるよう、教材の研究や授業改善を行っていきます。

理科につきましては、結果としては下回ったものの、全国平均に迫るものでした。教科の特性にも因りますが、授業を観察していると、タブレットの有効活用がその一因であると考えられます。自然観察や実験の様子をタブレットで記録し、データを全体で共有するなど、子どもたちは学習の道具として使いこなしています。

今後の取り組み

- ・朝の学習等で、県から提供される教材(ドリル)や過去問に取り組む時間を設定し、継続的に取り組みます。
- ・テーマに沿った作文を書く学習を通じて、表現力を養います。
- ・一問一答形式の『よむ YOMU ワークシート』を活用し、読解力を養います。
- ・個に応じた効果的なタブレット学習について検証し、活用します。



主体的に学び、行動する子ども

6年生地域学習

6年生は地域で活躍されている方々の生き方に学び、将来の自分を考えていく学習を行いました。6～10人のグループに分かれて、浅沼ボルトさん、キュルミネさん、りゅうもんさん、宇野豊店さん、牧野さん、バラ農家の亀谷さん、アンデルセンさん、三重化学工業さん、魚佐太商店さん、もみの木歯科さん、君家さん、まつさか幼稚園さん、泰山荘さん、トイトイトイさんを訪問し取材や職業体験をさせていただきました。子どもたちが将来に向けて夢を持つきっかけになること、また大人になった時に帰って来たいくなる、どこにいても心の中にある「第四地区」でありたいと考え、計画をしました。

子どもたちは身近な地域に「こんなすごい技術を持った人がいるんだ。」と感動したり、仕事をするうえでの思いを聞かせていただき感銘を受けました。また電話をかけて取材のお願いをしたり、行動したりすることから自信も芽生えてきました。



頼もしい6年生です。ここで学んだことを12月5日に行われた校区の人権フォーラムで発表をしました。また1月の授業参観でも発表する予定です。

にっこり集会

11月27日に「にっこり集会」を行いました。児童会役員がみんながわかりやすい劇にして「スマホ・タブレットの正しい使い方」について発表しました。夏休みに実施したコミュニティスクール意見交換会の時に、地域・保護者・職員・児童の代表が集まり「SNSの正しい使い方」について議論をし、それぞれの立場で大切にしたいことを考えました。それに参加した子どもたちが考えたことを劇にして全校の児童に発信してくれました。深く考えてほしい内容に楽しい場面も取り入れるなど、子どもたちは自分たちで考え行動し、劇を完成させてくれました。



子どもたちが呼びかけた内容は次の3点です。

- ・勝手に人の写真を撮らない。それを他人に送ったり、ネットにアップしない。
- ・ゲーム内課金等では保護者の方と相談をする。
- ・夜9時以降はスマホやタブレットを使わない。

なお、子どもたちの頑張りに合わせて翌日、PTAの方からも「ネットの危険からお子様を守るために、今、保護者ができること」を配付していただきました。この機会にご家庭でもSNSの正しい使い方やルールについて話し合っただけいただけたらと思います。